
«1500 — хороший старт». 
Поговорили с выпускниками о 
распределении, планах и 
зарплатах 
      

«Зачем грустить о прошлом? Грусть убивает. А жизнь 
продолжается!» — пытается перекричать ведущего веселый 
парень с разноцветным гавайским венком на шее и убегает куда-то 
за такими же активными одногруппниками. В Минске проходят 
вечеринки университетских выпускников, и для многих это 
наверняка последняя возможность хорошенько оторваться с 
однокашниками, вспомнив приятное прошлое. 

Мы побывали на одном из заключительных выпускных и поговорили с уже экс-
студентами про время, проведенное в универах, работу и мечты. 

 

«Буду работать с маленькими детками» 

В районе семи вечера территория комплекса Astoria Riverside постепенно 
заполняется молодежью. До старта ивента остается минут 20. Одни общаются с 



друзьями возле танцующих зайчиков у красной дорожки, по которой пройдутся 
выпускники, а большинство уходят к набережной делать фоточки на память. 
Здесь мы встречаем девушек — выпускниц БГПУ имени Максима Танка. Все они 
дипломированные дефектологи. 

 

— Я ухожу работать по целевому направлению по специальности в свой родной 
город Борисов, в центр коррекционно-развивающего обучения и 
реабилитации, — делится подробностями Анастасия. — Не жалею, мне все 
нравится. У нас хороший коллектив, я со всеми уже познакомилась, и меня там 
очень ждут. 

Я полностью довольна своей профессией. В 
моменте, когда было сложно, даже 

хотелось забрать документы, уйти, но я 
почувствовала поддержку родных, 

близких и преподавателей. Поэтому 
сегодня я здесь и уже с дипломом. 

Полина приехала учиться в столицу из Речицы. В отличие от Анастасии, она 
остается в Минске и будет работать в детском садике. 



 

— У меня с детства была мечта остаться в Минске, и она осуществилась. 
Остаюсь по распределению: иду в детский сад, где буду работать логопедом с 
маленькими детками. Я их очень сильно люблю, буду ставить им звуки. 

Со школьниками работать пока не хочу. 
Может, такой опыт появится позже, но 

точно не сейчас. 

— С универом прощаться грустно? 

— Мне — нет. Во-первых, я уже работала по специальности, а во-вторых, 
каких-то эмоций вроде «Вау! Учиться — это круто!» у меня, наверное, и не 
было. Университет как опыт — это, конечно, классно, но я не скажу, что буду 
по нему скучать. Однако он дал мне близких людей. И я думаю, это правда, что 
университетские друзья остаются на всю жизнь. 

А вот Ксения — единственная из троицы, кто после окончания «распреда» вряд ли 
будет работать по специальности. У девушки совершенно другие планы. 



 

— У меня распределение в минской школе. Буду работать с детьми с 
особенностями, которые при этом учатся в нормотипичном классе. Но моя 
история все-таки отличается от той, что у девочек. Я хочу отработать эти 
два года и заняться другим делом. Все-таки поняла, что это не мое. 
Параллельно с учебой я занялась бровями, и эти два года буду развивать себя в 
этом направлении. Тем более время будет позволять: рабочий день на 
основном месте с восьми утра и примерно до часа. 

— И как, получается в бьюти-сфере? 

— Сейчас пока развиваю свой Instagram. Клиентов пока немного, но хочу 
заняться этим вопросом углубленно. 

Неподалеку вместе с мамой на фоне местных пейзажей фотографируется 
Ульяна, окончившая в этом году БГУИР. 



 

— В университете мне в целом понравилось. Хотя в первое время было сложно, 
и я даже хотела отчислиться, но потом все наладилось, мне понравилось. Я 
обрела много очень интересных знакомых и новых полезных контактов, — 
рассказывает девушка. — Настроение у меня в данную минуту смешанное. Я 
одновременно рада и немного грущу. Нахожусь в предвкушении чего-то 
большого, однако при этом испытываю страх от того, что мои мечты не 
осуществятся. Какие? Ой, а давайте я этот ответ опущу. Они связаны с моей 
реализацией. 

— Окей, кем планируете работать в ближайшее время? 

— Системным администратором баз данных на одном из предприятий. Кроме 
того, в дальнейшем буду самостоятельно учиться. Я рисую, и хотелось бы 
развиваться в том числе в этом направлении. Но, возможно, если мне 
понравится работа по распределению, там и останусь. Если нет, уйду в 
другую сферу. 

Этим вечером мы встретили еще двух выпускников БГУИРа. Один парень хочет 
попробовать себя в качестве разработчика, а другой занимается «криптой» и 
чувствует себя весьма уверенно. 

«Хочу уехать в Женеву — работать в 
штаб-квартире Красного Креста» 

Неподалеку встречаем уже бывших студентов международного университета 
МИТСО. Все парни и девушки — будущие юристы. 



 

— Грустно прощаться с преподавателями, с ребятами, скажем так, с 
впечатлениями от университета, и я буду ностальгировать по задорным и 
смешным моментам, — говорит Диана. — Наш универ запомнился мне 
замечательным преподаванием иностранных языков. Я, в частности, учила 
английский и китайский. Кроме того, у нас прекрасный новый корпус, который 
обновился после пожара в мае, и у нас полностью все восстановлено за 
довольно-таки короткий срок. Поэтому ждем у нас новых детей. А я, в свою 
очередь, планирую пойти дальше учиться в магистратуру. Специальность — 
«Следственно-прокурорская деятельность», она напрямую будет связана с 
моей будущей работой. 

— Про абитуриентов сказали так, будто собираетесь сами преподавать. 

— Да, это возможно. Если поступлю в магистратуру, могу делать это по 
совместительству. 



 

Среди парней all black своим элегантным джентльменским костюмом c цепочкой 
выделяется Никита. Выпускник объясняет, что отдельно ради вечеринки не 
одевался и купил его задолго до мероприятия. 

 



— Я очень люблю классический стиль, ну и, если говорить по существу, 
международное право связано с официальным видом. Так что выпускной для 
меня — очередной праздник, когда я могу выгулять свой костюм. Все-таки 
поводов для этого у меня не так уж и много. Этот костюм, так как у меня не 
совсем стандартные размеры, я шил на заказ в ателье. Обошелся он мне в 
районе 1200 рублей, — признается Никита. — Что касается будущего, мне бы 
очень хотелось заниматься дипломатической деятельностью и попасть в 
дипкорпус. Либо работать в адвокатуре или, может, в прокуратуре. В 
принципе, о конкретной должности я не задумывался. Но для начала узнаю, 
годен ли я к службе в армии. 

Еще одну выпускницу МИТСО мы встретили в самом ресторане. Виктория уже 
работает в Белорусском Красном Кресте и не скрывает, что со временем хотела 
бы трудоустроиться в Швейцарии. 

 

— Работаю в организации три месяца, и эта сфера мне очень нравится, так 
как дает возможность реализоваться по моей специальности в качестве 
юриста-международника. Это была моя цель. Плюс это работа с 
международным уклоном. Я владею английским и польским языками, и для меня 
важно применять знания на практике. 

— А работа мечты для вас — это что? 

— Переехать в Женеву и работать в Международном комитете Красного 
Креста. Работать в англоязычной среде, пожалуй, получить высокую 
должность и заниматься гуманитарной деятельностью. 

— Вы очень амбициозная девушка. 

— Достаточно. Всегда такой была. 



 

От Виктории переходим к ее одногруппнику Виталию. Он признается, что хотел бы 
работать в международном отделе, связанном с юриспруденцией, а затем в 
идеале стать дипломатом. 

— А сколько хотелось бы зарабатывать для начала? — уточняем у парня. 

— Думаю, 1300—1500 — это хороший старт для юриста. Все-таки в этом 
вопросе нужно быть реалистом, — рационально подытоживает Виталий. 
Желаем ему хорошего вечера и идем дальше. 

«Не спать ночью перед экзаменами — 
плохая затея» 

Юристы из МИТСО на выпускном не одни — компанию им составила немалая 
компания с юрфака БГУ. Вот, к примеру, Ламия, прибывшая на вечеринку в 
весьма эффектном наряде. Девушка рассказала, что в ее ближайших планах не 
работа, а продолжение учебы: она поступает в магистратуру. 



 

 

— Готовилась к выпускному долго и в какой-то момент просто увидела себя в 
образе Barbie, — говорит выпускница. — А потом уже ходила по магазинам и 
выбирала одежду. На все про все ушло 1200 рублей. Я в целом всегда стараюсь 
быть яркой. 

Син Вэй учился в БГУ на платном. Он, что логично, пролетает мимо 
распределения и собирается попробовать себя в общепите. 



 

— У меня китайские корни, но родился и вырос я в Беларуси, отучился на 
юридическом факультете БГУ — и теперь свободен! — смеется парень. 
— Почему такой счастливый? Потому что выпускной, зачем грустить? 

— Ну, знаешь, есть девчонки, которые уже, кажется, начали скучать по 
университетским друзьям. Сегодня последний день, все разъезжаются. 

— Ну и зря! Никогда нельзя грустить. Грусть убивает. 

— По-философски. Чем хочешь заниматься после учебы? 

— Не знаю, хочу вместе с одним человеком пельменную открыть. Честно. 
Пельмени — это вкусно, пельмени — это красиво. С местом еще не 
определился, пока просто думаю. Бизнес-план у меня тоже есть, но я его не 
расскажу: коммерческая тайна. 

— Син Вэй, а сколько тебе сейчас нужно денег, чтобы чувствовать себя 
счастливым? 

— Мне не нужно денег, чтобы быть счастливым. Я счастлив всегда! 



 

Кирилл — еще один представитель юрфака — с работой уже определился. 
Парень применяет свои скилы в логистической компании, занимающейся 
международными перевозками. Работой, в принципе, доволен, но говорит, что 
зарабатывать хотел бы побольше — как минимум 1300 рублей со старта. 

 



— Не уверена, что буду работать по специальности, но, надеюсь, найду 
работу, которая будет приносить мне радость, — говорит еще одна юристка 
Екатерина. — В данный момент я оканчиваю курсы IT на разработчика. 
Поначалу пыталась изучить все сама, но не вышло, пошла на курсы. Сейчас 
вот мечтаю о том, чтобы найти работу в этой сфере. Выбрала ее в том 
числе потому, что смогу работать удаленно и без привязки к конкретной 
стране. 

— Какое ваше самое примечательное воспоминание об учебе в 
университете? 

— Каждая сессия, когда за ночь пытаешься что-то выучить. Случалось, что 
перед экзаменами я вообще не спала, но это, скажу честно, очень плохая затея. 
Ты потом приходишь на экзамен, вообще ничего не соображаешь, и у тебя в 
голове просто каша. С ней можно получить разве что 7 баллов, так что лучше 
поспать хоть пару часов. 

Яна, в отличие от своей лучшей подруги, точно попробует себя в юриспруденции. 

 

— Хотелось бы, чтобы это была какая-то зарубежная компания, поскольку 
было бы неплохо подтянуть язык. Но, если рассуждать глобально, хочу 
получить еще одно образование. Возможно, оно будет связано с чем-то 
творческим. С чем именно? Я люблю именно организовывать творческую 
деятельность. 

Я достаточно разносторонний человек и 
до сих пор пытаюсь найти себя. Так что 



буду работать по специальности и 
продолжу думать о чем-то еще. 

  

 

«Буду развивать свой бьюти-бизнес» 

Без выпускников Минского государственного лингвистического университета на 
этом празднике жизни тоже не обошлось. Причем, как нам показалось, ребят из 
иняза было очень много. Первой на наши вопросы ответила уже 
дипломированный переводчик Татьяна. 

 

— С выбором вуза у меня, на самом деле, не было никаких колебаний. Я 
изначально знала, что хочу связать свою жизнь с изучением языков. Почему? 
Всегда была предрасположенность к ним, они мне очень нравились. Английский 
— это как минимум must have. C языками открывается очень много 
возможностей. 

Работать хотелось бы тоже по специальности. Работа у меня уже, в 
принципе, есть, и связана она, скажем так, с общением с иностранными 
клиентами. Какой я вижу свою будущую жизнь? Конечно, хотелось бы, чтобы 
все мечты осуществлялись, но я понимаю, что это огромная работа, и ничего 
так просто не дается. 

Для начала планирую построить карьеру, 
а потом, на самом деле, даже не знаю. 



— Какая зарплата молодого специалиста была бы для вас комфортной? 

— Если нужно снимать жилье, то как минимум 1700 рублей. 

История Александры в чем-то схожа с рассказом Татьяны. Она тоже хотела 
поступить в МГЛУ, изучать языки и работать по специализации, но все 
изменилось, и сейчас девушка работает в продажах. 

 

— Возможно, позже я все-таки свяжу свою жизнь с профессией, на которую 
выучилась в университете, но это пока не точно. А так у меня очень много 
целей, но мечта одна — быть счастливой. 

Анастасия училась на факультете английского языка и планирует, что 
иностранный будет непосредственно связан с ее рабочей спецификой. 



 

— Я училась не зря и собираюсь связать жизнь со своей специальностью и 
развиваться в этом направлении. Наверное, буду работать на себя и сделаю 
упор на репетиторство. Преподавать могу как английский, так и французский, 
но основа — это английский. Чего хочется в целом от жизни? Я занимаюсь 
саморазвитием, читаю книги, увлекаюсь йогой. Хотелось бы продолжить. И я 
не юлю, а действительно всем этим занимаюсь. 

А вот Диана, хоть и только окончила универ, но может дать фору многим: девушка 
развивает свой бьюти-бизнес и достаточно уверенно чувствует себя в 
финансовом плане. 



 

— Я счастлива, что учеба подошла к концу. На самом деле, пять лет — это 
безумно долго, пройден колоссальный путь. Знаете, ощущение такое, будто 
сделала глоток чистого воздуха. Я точно знаю, чем буду заниматься дальше. 
На протяжении всей учебы выстраивала свой маленький бизнес, и у меня в 
родных Барановичах есть своя небольшая студия красоты, где, собственно, 
мы с девочками и работаем. Там я также провожу курсы и обучение. 

Эта сфера сейчас популярна, многие 
девушки хотят работать на себя, и ко 
мне на обучение приезжают из разных 

городов Беларуси. 

В дальнейшем думаю продолжать развиваться в этом направлении. Одна 
студия, как я уже говорила, находится в Барановичах, а для другой ищу 
помещение в Минске. 

— На данный момент считаете себя полностью самодостаточной 
девушкой? 

— Машины, к сожалению, нет, квартиру снимаю. А так начиная со второго 
курса полностью обеспечиваю себя сама в плане аренды хорошего жилья в 
новостройке и всех своих «хотелок» вроде покупки техники, походов куда 
угодно и так далее. 



Еще один выпускник лингвистического, Максим, ближайшую жизнь хочет связать с 
IT. Как и его сокурсница Людмила. Для выпускного она выбрала минималистичное 
черное платье и достаточно броские синие туфли. 

 

— Я сегодня почти total black, — улыбается выпускница. — Я хотела платье с 
закрытым верхом и сделать акцент на ногах. Ну а синие туфли помогла мне 
подобрать подружка. 

— Почему выбор пал на эту специальность — переводчик-синхронист? 

— Английский, наверное, единственное, что у меня очень хорошо получалось в 
школе, поэтому выбор пал на иняз. Но за пять лет я поняла, что не хочу быть 
синхронистом. При этом я действительно многое вынесла из обучения. 
Например, стрессоустойчивость. Синхронисты сидят в кабине и непрерывно 
переводят кого-то в режиме онлайн. И ты должен быть всегда собран. Эти 
качества пойдут мне на пользу. Кем я буду работать? Я сейчас учусь на 
дизайнера приложений, сайтов и после университета буду пробовать себя в IT. 

Кроме того, я просто обожаю танцы и думаю, что вообще буду совмещать их с 
дизайном. Я реально мечтаю поехать в Лос-Анджелес, откуда к нам пришел 
хип-хоп, и уверена, что все это сбудется. Мои мечты — это мои цели. Так и 
живу. 

 

  
 


